

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 180

SUSCRIPCIÓN (En la Isla, el más ptas 1'00
Resto de España 1'25
Extranjero 2'00)

MAHON, MARTES 14 MAYO 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO 86

La receta

Terminada la consulta, pude entrar en el despacho, donde mi buen amigo el doctor se ponía el abrigo y el sombrero para nuestro habitual paseo. Pero el criado entreabrió la puerta.

—¿Más enfermos? ¡Estoy harto! Que vuelvan mañana.

—Traen esta tarjeta—contestó el criado entregándola.

Y debía de ser decisiva, porque Leandro la tiró sobre la mesa, volvió a quitarse el gabán y gritó mal humorado:

—Que pasen.

Dirigiéndose a mí, que me disponía a dejarle solo, añadió:

No; espera ahí tras la mampara. Concluiré á escape.

La mampara ocultaba un amplio sillón de reconocimiento. Me senté y saqué un periódico temiendo que el concienzudo médico alargara la visita, á pesar de su promesa.

Eran señoras.

Con ellas inundó el despacho un fuerte olor á heliotropo, que se sobrepuso al del ácido fénico. Sus voces bien timbradas, me distraían, y no pudiendo leer, escuché.

Se habían sentado.

—Doctor, mi hija está cada día más delgada, sin saber por qué. Come poco, duerme mal y va quedando blanca como la cera. Se cansa, se cansa esta niña, que era antes infatigable. Reconózcala bien, y dígame con claridad lo que padece. Estoy dispuesta á seguir un plan con el rigor necesario...

—¿Qué edad tiene usted?

—Veintitrés años,—replicó tímida la joven.

Y francamente, al oírla ya me entió un vivo deseo de mirarla, á fin de comprobar si delante de los médicos, en cuestión de edades, no mienten las mujeres... Enfilé un resquicio entre dos hojas del *paravent*... ¡Oh que deliciosa criatura! ¡Que hermoso pelo de ébano bajo el sombrero de falla!—Alta y esbeltísima; muy pálida, con los dientes como perlas entre los labios purpúreos, pintados sin duda. Si mentía, merecía disculpa en gracia á su hechicero aspecto; y por mi parte diré que mi curiosidad en cierto modo psicológica, quedó borrada por mi admiración en cierto modo artística. La contemplé buen rato, sin parar mientes en el interrogatorio á que contestaba la madre casi siempre...

Pero comprendí de improviso que no debía seguir mirando. La encantadora chiquilla se desnudaba... Su mamá habíala quitado el sombrero y la pelerina, ayudándola á descorchetar el corpiño de seda, tirándole de las mangas después en tanto que el feliz doctor—¡felicis doctores que pueden ver estas cosas!—distraíase discretamente preparando el estetoscopio... ¡Qué diablo, perdóneme la indiscreción! Resolví quedarme... ¿Tenía yo la culpa?...

—Cuando guste,—avisó la madre.

Al quitármese de delante, ví á la joven en corsé, un pequeño y coquetón corsé, de raso color de co-

bre, desajustado como la cintura de la falda, al aire los brazos y desabrochado en el hombro izquierdo el canesú de encajes. Una garganta ideal, un escote divino... La seductora en ferma, ruborosa y con una mano extendida sobre el pecho, no conseguía así más que revelar la exuberancia de sus senos hundiendo entre ellos la finísima tela blanca. ¡Delgada decían! Aunque, si: era una de esas mujeres pasionales, delgadas, con delgadez flexible hecha para el amor, de brazos finos y seguramente de muslos más gruesos que la cintura...

El médico se acercó y empezó á auscultarla, con atenta indiferencia, oprimiendo de un modo que me parecía brutal en la carne de nieve el negro cauchú del aparato, escuchando en todas partes, mientras que la joven entornaba los ojos y entreabría la boca respirando con creciente adorable angustia. Contestaba rápida las breves preguntas del doctor; y este, interesado de pronto por algo anómalo que quería percibir mejor en la punta del corazón, separó la camisa para volver á aplicar el estetoscopio... Por encima surgía redondo y desnudo un bellissimo seno de estatua...

Ella cerraba los ojos, caída al respaldo la cabeza, en languidez que á mí, profano, siendo de enferma, se me antojaba de amante... El cerraba los ojos también, atento siempre, inmutable..., si bien hubiese yo jurado que hubo un momento en que le ví sonreír con maliciosa piedad!

—¿Es aquí, donde más sufre?

—Sí,—gimió, sintiendo que el joven doctor le posaba en el corazón la mano.

Y alzó á él los ojos con fijeza de suplicio, casi estráxicos.

—Puede usted vestirse.

Inmediatamente fué á tomar notas en su diario de consulta, hasta que la señora concluyó de ayudar á su hija.

Tornó entonces á sentarse cerca.

—Van ustedes á dispensar que me informe de algunos detalles.

—Un médico es un confesor, caballero,—apuntó la dama, completamente ganada por la actividad beatífica de Leandro.

—¿Tiene novio?

—Sí. ¡Cosas de muchachos! Ha tenido novios... se vistió de largo muy joven, á los quince años... y lo tiene ahora, según creo; pero esto no la preocupa, que yo sepa, cuando menos... ¿Verdad, Purita? ¿Te da disgusto Marcial?

—No, mamá, ninguno; tú lo sabes.

—¿Por qué, pues se desvela? ¿Tiene usted algún deseo no realizado? ¿Hay en sus ensueños alguna idea fija, dominante? ¿Qué suele soñar?

—¡Oh, nada! Tonterías... Mamá dice que es por la debilidad.

La cariñosa madre intervino nuevamente.

—Se acuesta tarde. Noche de dejar á las amigas á las tres, después de bailar como una loca. Yo creo que la desvela el mismo cansancio porque no hay otro motivo, y en casa no se la da el disgusto más leve. Es un delirio por el baile, la chiquilla.

—¿Y quiere usted mucho al novio? Aquí sonrió Purita, por única respuesta.

—¿Son antiguas las relaciones?

—Tres años.

—¿No quiere usted casarse? ¿Por qué no se casan?

—¡Bah, no, doctor!—saltó la madre—¡No piense usted que le apena eso! Mi hija es una chiquilla completa, que no se separaría de sus padres por nadie del mundo, y que prefiere su casa y su piano y su espejo á todo. Y además hay tiempo. Su novio es un trasto, como ella; un chico de veinticuatro años que tardará cuatro ó seis años en llegar á capitán siquiera. Sería locura pensarlo.

—Sin embargo, puede que su hija, por respeto...

—¡Oh, no, no!—interrumpía testaruda la madre.—Sobre esto, doctor, quede tranquilo. Nada influye en la enfermedad, que, por el contrario, sería ahora un obstáculo más para la boda. Habrá que pensar primero en curarse. Mi hija, y su novio igualmente, están demasiado hechos á las comodidades de sus casas para tomar otra que no podría ser hoy por hoy un palacio con treinta y siete duros al mes...

Por segunda vez advertí en mi amigo una sonrisa, más francamente amarga al alejarse de las damas.

Entregó luego una receta, diciendo displicente:

—Se trata de un procedimiento funcional de puro desequilibrio nervioso. Anemia... Quince gotas de este elixir á cada comida, ejercicio, aire libre... pero nada de campo ni de aislamiento para esta señorita: sería peor... y... á su edad, no hay inconveniente alguno en casarla, señora.

Todavía tres docenas de palabras entre cumplidos, seguridades acerca de que la enferma tenía sano el corazón y el pecho, y concluyó la consulta.

Yo salí alborotadamente en cuanto se cerró la puerta:

—¡Bendita carrera que te permite contemplar tan hermosas obras de Dios!

Y contra lo que esperaba, contestó indignado el médico:

—¡No! ¡Maldita carrera que me obliga á contemplar tales miserias! ¡Esa divina criatura morirá tísica antes que su novio ascienda!... Yo he podido decirle á la madre: «Imbecil, tu hija no tiene falta de vida, sino vida que le sobra, que la abraza, que la ahoga una y mil veces desde los quince años, agitándola enloquecida de ansia de amar al volver del baile á su lecho solitario de odiosa virgen contemplando su hermosura inútil... mientras que el novio que la enciende va á concluir la noche encima de una querida.» Y ya lo ves, hierro, gotas de hierro, y cobrar dos duros; porque si yo diese la verdadera receta á las madres para estas pobres vírgenes... y mártires, ya hace tiempo que pasaría por un loco sinvergüenza y no vendría nadie á mi consulta. ¡Oh, qué fosa es la vida!

FELIPE TRIGO.

CRONICA

Rusia feliz...

Yo tengo un amigo ruso. No hablo su idioma ni él habla el mío. Nos entendemos en francés.

Con frecuencia paseamos juntos. El domingo 21 de abril, Alexis, que así se llama, me propuso le acompañara en su excursión al través de los colegios electorales madrileños.

El buen mosecvita quedó asombrado. En menos de una hora vió á un presidente de mesa fugarse con el acta en blanco, á un carbonero votar por un catrónico, á un guardia vestirse de paisano en un portal de los alrededores de la sección, y usurpar, sonriente, la personalidad de un tendero modesto.

Y terminado que fué el paseo, cuando llegaba la hora augusta de los escrutinios, me dijo así:

—Están ustedes peor, mucho peor que nosotros Rusia, en lo que respecta á las costumbres políticas, se encuentra más adelantada que España.

Allí, el poder es bravo y terco, y la oposición resistente y fiera. El gobierno anuncia que va á falsear el sufragio, y los electores se aprestan á defender la libertad de su voto. Son dos enemigos que luchan cara á cara con idéntico ardor y fe en sus propias fuerzas.

He asistido á las elecciones de la presente Duma, y puedo asegurar á usted que me llenaron de orgullo. Stolypin había prometido al zar una mayoría sumisa, y para cumplir su palabra hizo horrores. Los jefes radicales fueron perseguidos y presos. Las bandas de asesinos reaccionarios, tituladas *Unión del pueblo ruso*, mataron alevosamente á varios caudillos socialistas. La policía destrozó, atropellando la ley, las últimas organizaciones obreras supervivientes del gran fracaso de la huelga general del pasado año. Reinó el terror en las aldeas, y los sospechosos de concommitancias con el *Bund* y la *Organización del combate* desaparecieron sin dejar rastro. La fortaleza de San Pedro y San Pablo sabrá quizá la suerte que corrieron.

Formáronse en todas las provincias listas de proscripción, que llevaban aparejadas, para los inscritos en ella, la prisión y el embargo. No quedó un intelectual libre de la *razzia*. Millares de abogados, ingenieros, médicos, periodistas, fueron arrancados de sus casas y encarcelados en mazmorras inmundas. Llamarse liberal, era ser candidato á huésped de Irkutsk, Tomsk y demás infernos siberianos.

Pero todo esto lo hizo el gobierno en los dos meses anteriores á las elecciones. Contaba intimidar al pueblo, privarle de guías, desorientarle en la hora suprema.

Comenzaron las votaciones, constituyéronse los colegios, y todo cambió. Al régimen del terror, sustituyó la legalidad más absoluta. Los gobernadores adoptaron medidas sabias, encaminadas á velar por la libre emisión del sufragio. Y en los días que duraron las elecciones no se registró en toda la nación el motín más leve. Rusia votaba, y nadie osó turbar su obra.

Los aldeanos acudieron á los comicios confiados en su derecho. No tenían ya los brillantes candidatos de la primera Duma. Anikine, Aladine y sus compañeros de lucha estaban presos ó huídos. Pero supo encontrar en sus mismas filas los hombres necesarios. Representantes, que nadie conocía, salieron victoriosos de los escrutinios. El gobierno vió surgir una Rusia nueva,

oscura, hosca, preñada de enigmas. ¿Quiénes eran aquellos diputados? ¿Qué ideas iban á defender, bajo qué bandera cobijarían sus inquietudes de precursores?

Stolypine al cabo de algunos días comprendió que estaba vencido. Rusia había votado contra la autocracia. Las tres quintas partes de la Duma eran republicanas y colectivistas.

Pero no pensó ni por un momento en falsear la voluntad de los electores. No se falsificó un acta, ni se escamoteó un acta, ni se escamoteó un resultado, ni se alteró una cifra. El viejo oso gubernamental cree digno dar zarpazos, pero no engaña. Desgarra al enemigo, le ahoga si puede entre sus brazos de ciclope, más no comprende el ardid bajuno, la ratería y la trampa innoble.

Es posible, casi seguro, que el zar disuelva esta Duma, como disolvió la otra. Tal vez una mañana rodeen los cosacos el palacio de Tansida y los cañones apuntan á sus puertas centrales. Quizás un ukase deporte á la Siberia á los diputados, á despecho de su inmunidad, reconocida por nuestras viejas leyes. Pero el país se encogerá de hombros y en nuevas elecciones mandará á San Petersburgo otros cuatrocientos representantes radicales.

Y el gobierno deportará, ahoreará, fusilará, proclamando el terror como panacea de los males rusos. Y llegado el momento del escrutinio, las urnas revelarán su secreto y nadie pensará en descifrarlo de antemano.

Aquí, mientras...

—Aquí, mientras—interrumpi yo—no se mata, no se encarcela, no se forman listas de sospechosos. El gobierno proclama sus buenos deseos, los gobernadores entonan un himno al sufragio, los periódicos dicen horrores de los monterillas que se quitan el antifaz de la hipocresía.

Pero cuando llega el día de las elecciones, los Guzmanes de Alfarche y los Pedro de Urdemalay aparecen por los colegios con sus cohortes de malandrines.

Mil patios de Monipodio vuelcan sus podres humanas sobre la Península. Los hombres honrados se truecan en rateros, el Código calla y la habilidad escamoteadora encuentra maestros perspicaces.

Viejas artes celestinescas tapan las averías de las actas deshonradas. Y el prestidigitador de tanda extrae del fondo de su cubilete una mayoría útil para todo.

—Prefero Rusia—afirmó asqueado mi amigo.

—Yo también—respondí con tristeza.—Cuando el poder tiraniza de frente, provocador y altivo, y no deshonra sus barbaries con indignidades pequeñas, la nación responde, lucha y triunfa. Aquí todo es mezquino, la coacción se disfraza, la burla se oculta tras la legalidad de los papeletes. Y el pueblo, sin fe en nada, se tiende en el surco á dormir sus escepticismos cara al sol.

FABIAN VIDAL.

Madrid.

Crónica mundial

El Congreso del trabajo femenino

En estos días se está celebrando en París el Congreso del trabajo femenino, organizado por la señora Margarita Durand, una de las mujeres más inteligentes de Francia.

A este Congreso asisten casi todas las Asociaciones profesionales de la mujer ó instituciones de protección y de solidaridad femeninas francesas.

En el acto de la inauguración madame Durand leyó un notable artículo acerca del feminismo y el trabajo de la mujer.

El Congreso se ha dividido en tres secciones.

La primera sección está encargada de estudiar las cuestiones relativas al trabajo de la mujer, propiamente dicho; de las causas de la baja de los salarios; de la concurrencia hecha por los conventos y orfanatos; del trabajo de las menores, de la admisión de las mujeres en los Sindicatos masculinos y de la organización sindical femenina.

La sección segunda tiene á su cargo los asuntos de higiene y moral del trabajo, ocupándose de la aplicación á los pequeños almacenes de algunas leyes dictadas exclusivamente para la grande industria, de los reglamentos relativos á las domésticas, de los casos de enfermedad, del trabajo de las embarazadas y parientas, de los asilos para niñas de obreras y de los seguros contra los riesgos de la maternidad.

La tercera sección estudia todos los proyectos de ley presentados á las Cámaras francesas sobre el trabajo á domicilio, reposo obligatorio de las parturientas, la propiedad del salario de la mujer casada y la legislación extranjera.

Las conclusiones que en este Congreso se tomen han de revestir gran importancia, pues ellas formarán la documentación y el punto de partida de la labor que ha de emprender el Instituto del trabajo femenino, para cuya creación se ha votado en la Cámara de los diputados un crédito á favor del ministerio del Trabajo.

La escuadra Japonesa

Ahora que se habla de la limitación de los armamentos, es curioso ver el modo como el Japón interpreta las ideas pacifistas, de acuerdo con el viejo aforismo: Si vis para bellum.

Una comisión enviada por el gobierno japonés llegará pronto á Inglaterra para negociar la construcción de un acorazado de 21.000 toneladas, el cual será el más poderoso de los buques de guerra, pues su desplazamiento es mayor que el del formidable «Pacificador» de los Estados Unidos que desplaza 20.000. Su coste asciende á 2.250.000 libras esterlinas y su armamento será notable por las innovaciones que en él se harán y acerca de las cuales se guarda el más profundo secreto.

Después de la anterior guerra ruso japonesa el Estado japonés ha acrecentado su Escuadra con los acorazados «Katory» y «Kushima», de 19.500 toneladas, construidos en Inglaterra, y con el «Satsuma» y «Aki», recientemente botados en Yokosuka y Kuré. En el actual presupuesto se consigna cantidad suficiente para la construcción de otros dos acorazados de 21.000 toneladas.

Además, se están construyendo cuatro cruceros acorazados de 14.000 toneladas, el «Tsukuba», «Kurama», «Ikoma» y el «Ibuki». Y pronto comenzará la construcción de otros dos de igual tipo y desplazamiento.

Yates regios

La reciente presencia en aguas de Cartagena de los yates «Victoria and Albert» y «Giralda», con ocasión de la entrevista de los Monarcas de Inglaterra y España, presta actualidad á estos buques de recreo.

Casi todos los soberanos tienen su yate. El Zar de Rusia posee su soberbio «Standart», de 4.334 tonela-

das; el emperador de Alemania el «Hobezollern», de 3.773 toneladas, botado en 1893; el khedive de Egipto tiene el «Mahorussa» de 3.350 toneladas, que, á pesar de su antigüedad, pues data de 1855, aún bate el «record» del confort y del lujo.

El rey de Bélgica posee el «Alberta», cuyo desplazamiento es de 1329 toneladas. El soberano de Portugal tiene el «Amelia»; el Sultán de Turquía el «Ertogrull»; el príncipe de Mónaco el «Princesa Alicia. El yate del rey de Siam, el «Matsu-Chakri», es un verdadero buque de guerra, y Mr. Roosevelt hace frecuentes viajes de recreo en su «Mayflower», yate de 1.778 toneladas de desplazamiento. El rey de Italia posee el diminuto «Iela», que desplaza 329 toneladas.

Política comercial en Marruecos

La Comisión permanente del Congreso Africanista, en su deseo de cumplimentar las conclusiones del mismo, prosigue tenaz y activamente en su cometido para que sea pronto un hecho el desarrollo por parte de España de una eficaz política comercial en Marruecos.

Consecuente con su propósito, está gestionando del Gobierno que influya cerca de las compañías navieras para que los vapores que hacen travesía entre la Península, Canarias, Fernando Poo y América, hagan escala en Tánger, tanto á la ida como á la vuelta, con objeto de que puedan tomar carga y pasajeros sin trasbordar, á fin de que sea verdaderamente eficaz la acción de nuestra política en Marruecos.

También gestiona que la reforma del artículo 229 de las Ordenanzas de Aduanas, que sólo se limitó al comercio de cabotaje con los puertos de Melilla y Ceuta, se haga extensiva á las posesiones de Chafarinas, Alhucemas, el Peñón y todos los puertos de Marruecos, es decir, tal y como está establecido para los puertos de Portugal.

Como hace cuatro años que el cable español entre Tánger y España se halla interrumpido, la expresada Comisión tiene resuelto insistir enérgicamente cerca del Gobierno para que termine de una vez esta negligencia de nuestra Administración.

En una de sus últimas reuniones, la Comisión permanente del Congreso Africanista acordó proceder al reparto de cinco mil carpetas, en las cuales se representa de una manera gráfica y patética la influencia que en el Mogreb tienen las diversas potencias que en el mismo se disputan la hegemonía.

Dichas carpetas comprenden una carta geográfica, comercial de Alemania, Francia, Inglaterra, Italia, España y Marruecos; la línea de vapores de Hamburgo hasta Río de Oro y Canarias; las cifras representativas de los productos vendibles en los mercados marroquíes por cada una de las naciones expresadas, y varios pensamientos de eminentes hombres de Estado sobre la política española en Marruecos.

Dichas carpetas se distribuirán entre los niños de las escuelas de Barcelona con motivo del próximo reparto de premios alcanzados en los exámenes de árabe vulgar por los discípulos que asisten á la primera cátedra que viene costeando el Centro Comercial hispano-marroquí en la ciudad condal.

Con ser todos del mayor interés, uno de los objetos que con más empeño persigue la Comisión permanente del Congreso Africanista es el re-

lativo á la circulación de nuestra moneda en Marruecos, por lo que, á fin de que ésta se extienda, gestiona del Gobierno que impulse al Banco de España para que establezca sucursales ó agencias en Tánger, Ceuta y Melilla.

Como la Comisión permanente del Congreso concede gran importancia á la Asamblea de las Cámaras de Comercio que ha de celebrarse el día 18 del corriente, ha acordado dirigir una comunicación á todos los Centros Comerciales hispano-marroquíes, á fin de que nombren representaciones y concurren á la misma para desarrollar en el seno de la expresada Asamblea el pensamiento de nuestra expansión comercial en el imperio de aliende el Estado.

Crónica local

MEMORANDUM

Para mañana

Santos del día.—Santos Isidro, Patrón de Madrid.

Sol.—Sale á las 4 h. 35 m. mañana, pónese á las 6 h. 56 m. tarde.

Luna.—Sale á las 7 h. 24 m. mañana, pónese á las 10 h. 15 m. noche.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 11 y 20 minutos mañana; sale para dichos puntos á las 2 de la tarde.

Vapores-correos.—Llega de Barcelona con escalas en las primeras horas de la tarde.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde; despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajoli.—De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados de y paquetes potales de 9 á 12 mañana.

Vapor correo.—De Barcelona en viaje directo ha llegado en la mañana de hoy el vapor correo «Isla de Menorca».

En la «Gaceta» de mañana es probable aparezca un real decreto aplazando la renovación bienal de los jueces municipales, cuya disposición obedece á que el gobierno tiene ya terminado el proyecto de reforma de la justicia municipal, que es el primero que presentará á las Cortes.

El Friesland.—Mañana se bará á la mar con rumbo á Argel, como oportunamente anunciamos, el crucero holandés «Friesland» anclado en nuestro puerto desde el 3 del corriente mes.

Atendiendo á la importancia que cada día vienen teniendo los sucesos que vienen desarrollándose en la capital catalana, tanto en el campo político como en el de artes é industrias, hemos decidido nombrar en Barcelona un inteligente correspondiente el cual nos informará de cuanto de notable allí ocurra, telegráficamente y por correo.

Mañana empezaremos á publicar alguna de dichas informaciones.

Caballerías.—El vapor correo «Is-la de Menorca» ha sido portador de veinte y cinco caballos con destino al Escuadrón Cazadores de Menorca.

Sesión.—Por no reunirse número suficiente de concejales no pudo celebrarse anoche nuestro Ayuntamiento la sesión ordinaria semanal.

Esta tendrá lugar mañana, de segunda convocatoria.

Pescado.—Abundantemente surtida de pescado se ha visto en la mañana de hoy nuestra pescadería; habiéndole resultado insuficiente las mesas de marmol dispuestas para la venta, por lo cual se ha tenido que echar mano de las de repuesto.

Cinematógrafo.—En la noche de hoy se dará en el Principal una extraordinaria sección de cinematógrafo, la que empezará a las nueve y media.

En ella se exhibirán algunas películas llegadas hoy, estrenando un nuevo baile la pareja infantil «Las Heliets».

Matadero

Reses sacrificadas el día 13 de Mayo.

- 1 vaca 194 kilos Llorico de Merca al.
- 1 ternero 107 id. id., id...
- 1 id. 119 id. Son Isidru.
- 1 id. 133 id. Propio.
- 1 id. 78 id. Cuyo Pctit.
- 1 id. 89 id. Noria de Pedro Andreu.
- 1 ternero 145 id. Musultanet des Cusi.
- 2 carneros 36 id. Biniaxa des Fesa.
- 3 id. 38 id. Tulenti de Erancisco.
- 9 id. 90 id. Biniparrach Gran.
- 6 id. 49 id. Binidali Vey.
- 2 id. 15 id. Felis Roselló Alayor.
- 2 id. Rafael Serra, 1 id. 31 id. San Antoni.
- 2 cerdos 119 kilos.

Del correo

Reunión de las mayorías.

Discursos.

En la presidencia del Consejo ha empezado a las diez de la noche la reunión de las mayorías del Senado y del Congreso.

Pocas veces se ha visto tanta concurrencia en los salones de la Presidencia, que resultaban incapaces para contenerla.

Antes de empezar digimos al señor Maura: Esto demuestra que hay gran mayoría.

—No—contestó.—Esto es que hay muchos presentes. Veinte poco mas ó menos que en otras ocasiones.

A las diez en punto entró en el salón principal el Gobierno, siendo recibido con grandes aplausos.

Acto seguido comenzó el señor Maura su discurso.

Dijo que se inauguran las Cortes con un feliz acontecimiento (aludiendo al natalicio del príncipe heredero) que si es un hecho la alegría en el mas modesto, cuando se trata de la felicidad de la Patria es más alegre todavía.

Se congratuló de que un partido no formado por regateos aliente un solo sentir, un partido que viene á ser servidor de la nación.

Declaró que más de un centenar de correligionarios han sido derrotados en las últimas elecciones, hecho que, dijo, demuestra que los combatidos en la lucha electoral han sido los conservadores, por todos los elementos políticos, desde los más arcaicos hasta los más radicales.

Insistió en este punto aludiendo á la Solidaridad Catalana.

Recordó su célebre frase pronunciada en 1902, de que era necesario

hacer la revolución desde arriba y que era preciso poner en resolución á los ciudadanos españoles con el Estado.

Esto que en 1902 dije—añadió—estoy dispuesto á realizarlo, pero esta reforma no puede llevarse á cabo tan rápidamente como algunos exigen.

Yo estoy dispuesto á permanecer en este sitio muchos años, dispuesto á realizar todas las reformas que constituyen nuestro programa, pero en todo momento estoy propicio á dejar el poder. (Grandes aplausos.)

Estos aplausos demuestran que esto solo puede decirse claramente en el partido conservador.

Aludió después á la actitud de los liberales, rechazando la acusación de éstos de que les haya tratado con menosprecio.

Afirmó que en ningún período electoral como el pasado ha imperado tanta sinceridad, agregando que el Gobierno no ha hecho más que cumplir su deber.

Luego añadió: Se ha hablado de sabios; yo tengo fé, pero por vil que sea el odio, tiene también su ganancia.

Yo estoy dispuesto, en aras de la concordia, hasta llegar al límite de mis deberes. No ha habido desatención ni indiferencia.

Protesto, si merece protesta, contra la insidia de convertir en falta de gobierno lo sucedido con el partido liberal.

Terminó con un elocuente párrafo, manifestando la necesidad de que todos contribuyan al trabajo del Gobierno en bien de la Patria.

Al terminar su discurso el señor Maura resonaron grandes aplausos.

Luego se procedió á la designación y aprobación de los candidatos para las mesas y comisiones de actas de las cámaras.

Las candidaturas aprobadas son: Presidente del Congreso, señor Dato, Vice-presidentes señores Aparicio, marqués de Mochales y Prado Palacio. Secretarios don Carlos Castell, marqués de Santa Cruz y don Jorge Silvela.

Comisión de incompatibilidades señores marqués de Portago, don Eduardo España, don Francisco Barreiro, don Manuel Astudillo, don Andrés Garrido, D. Juan Peman, don Joaquín Caro, don José Alfaro y el conde de Garay.

Comisión de actas, señores García Alix, Sanchez Toca, Ordóñez, Montes Jovellar, don Juan Isasa, Piniés, Perea, Martinez, Acacio y Baró.

Comisión de actas del Senado, señores conde de Peñalver, Alvarez Guijarro, condes de Torreanaz y de Vilches, Montejo y Rica.

Habló luego el general Azcárraga, que saludó á todos los congregados y mostró su agradecimiento al Rey por haberle nombrado presidente del Senado, y al señor Maura por haberle designado para tan alto cargo. Dijo que otros con mayores títulos podrían desempeñar mejor la presidencia de la Alta Cámara.

Reconoció la necesidad de la unión de todos como demostración de la fuerza del partido conservador.

Después hizo uso de la palabra del señor Dato, agradeciendo la designación que se había hecho en él para presidir el Congreso.

Aludiendo á los problemas anunciados por el señor Maura dijo que este es digno sucesor de los señores Cánovas del Castillo y Silvela, y contará siempre con el apoyo incondicional del partido conservador. (Aplausos.)

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.

LO QUE DICE LA PRENSA

El Imparcial

Se ocupa de los rumores que circulan, considerando como posible un próximo cierre de las Cortes, sea antes de constituirse éstas ó á poco de funcionar.

Considera que tal decisión, en circunstancias normales, sería un defectuoso instrumento de Gobierno, pero que actualmente revestiría mucha mayor gravedad, por los problemas que hay que resolver en el Parlamento, que no admiten demora.

Dice que hay muchos puntos que ignora todo el mundo como se resolverán, entre ellos la situación política del señor Salmerón, la actitud de los liberales, las cuestiones económicas, etc., constituyendo todo ello una incógnita.

Juzga que al comenzar las sesiones de las Cortes, cabe repetir la frase tantas veces proferida al entrarse en Año nuevo: «Dios sobre todo.»

El País

Elogia que haya sido indultado el señor Acevedo de la pena que sufría por un delito de imprenta.

Considera que si bien los indultos conceden libertad á verdaderos criminales, sin embargo, reparan muchas injusticias.

Pide que se indulte á otros condenados por delitos políticos.

—En otro artículo dice «El País» que el retraimiento de los liberales tiene por causa el carecer este partido de soluciones que ofrecer al señor Maura en los problemas políticos pendientes.

Banquete

En el restaurant de la Huerta, en la Bombilla, se ha celebrado esta tarde el aniversario de banquete en honor del conde de Romanones por varios de sus electores de Guadalajara.

Pronunciaron brindis varios comensales entre ellos el señor Requejo.

Resumió los discursos el conde de Romanones censurando al Gobierno por su conducta en las pasadas elecciones.

Enumeró los abusos cometidos durante las elecciones contra sus amigos de Guadalajara y prometió que el partido liberal tomará en breve el desquite.

El conde de Romanones fué ovacionado por los comensales.

«El Liberal»

Reproduce las doctrinas federales de Pi y Margall, y dice que los federales catalanes no tenían necesidad de entrar en la Solidaridad, confiándose con elementos de aspiraciones é ideales opuestos.

SERVICIO TELEGRÁFICO

DE «LA VOZ DE MENORCA»

Sesiones preparatorias

Madrid 13, 1'00

En la sesión tercera del Congreso reunieron en la tarde de ayer las minorías republicanas del Senado y Congreso, la que estuvo presidida por el señor Labra.

El objeto de esta reunión era el organizarse y preparar el plan de conducta que debían seguir en la próxima campaña parlamentaria.

En ella el señor Salmerón expuso sus deseos de no presidir en el Congreso á la minoría republicana, pues habiendo aceptado la jefatura de la Solidaridad creía incompatibles ambos cargos.

Todos los reunidos trataron de convencer al señor Salmerón para que dirigiera ambas minorías pero ante los insistentes deseos de don Nicolás se acordó al final aceptar la renuncia eligiendo presidentes de ambas minorías á don Angel Muro, vice-presidente de la del Congreso á Don Gumersindo Azcárate y de la del Senado á don Jose M.ª Labra.

Reunión Solidaria

Madrid 13, 2'20

En una sección del Congreso los diputados y Senadores de la Solidaridad celebraron una sesión preparatoria, la que estuvo presidida por el señor Salmerón.

En ella se acordó por unanimidad proceder á la constitución de un grupo parlamentario de Solidaridad Catalana, nombrando jefe del mismo á don Nicolás Salmerón.

Se eligió un Comité ejecutivo del que formarán parte un individuo de cada uno de los grupos que integran la Solidaridad, designándose luego á los señores Ventosa y Calvell y Bertrán y Musitu para que formen parte de la Comisión de actas del Congreso y de incompatibilidades respectivamente.

Asamblea republicana

Madrid 15, 1'00

A instancias de algunos diputados que forman la minoría republicana, el señor Salmerón ha declarado que convocará la Asamblea Nacional del partido para mediados de Junio.

Los Solidarios en acción

Madrid 14, 2'00

Los diputados y Senadores de la Solidaridad Catalana han celebrado hoy una nueva sesión acordando votar á don Gumersindo Azcárate para una de las Vicepresidencias del Congreso y Secretario á D. Julián Nougués.

La minoría republicana apoyará también al nombramiento de dichos señores.

Los liberales y el Gobierno

Madrid 14, 2'40.

Ayer tuvo lugar la apertura del Senado con asistencia de las familias reales. A dicho acto régio, asistieron por cortesía los liberales.

Después las minorías liberales del Senado y Congreso, reunieron bajo la presidencia del señor Moret el cual pronunció un extenso discurso justificando la actitud en que se habían colocado los liberales, debido todo ello á la conducta electoral del Gobierno que en tanto que les perseguía á ellos apoyaba á la Solidaridad catalana.

Aconsejó á los reunidos se abstuviesen de acudir al Parlamento y que para fiscalizar los actos del Gobierno se organizarán importantes mitines en toda España, el primero de los cuales se celebrará en Madrid y en ellos y en la prensa los primates del partido contestarán á los desp'antes del señor Maura.

Todos los reunidos aplaudieron con entusiasmo al señor Moret, acordándose por unanimidad la abstención.

Apertura de las Cortes

Madrid 14, 3'00.

Con inusitada solemnidad ha tenido lugar la apertura de las Cortes.

Entre las minorías y el público había gran expectación para conocer el mensaje de la corona.

En él se celebra el fausto suceso del nacimiento del príncipe heredero del trono.

Luego se alude á la visita de Eduardo VII de Inglaterra á Cartagena y su entrevista con Don Alfonso XIII, de la cual se logrará perdurar por tiempo infinito la cordialidad de relaciones hoy existentes entre España é Inglaterra.

Añade que las relaciones internacionales son hoy excelentes y que la intimidad de ellas favorecen en extremo los intereses comunes y hacen vislumbrar una larga era de paz, en la que están altamente interesadas Inglaterra, Francia y España.

En dicho mensaje préstase singular atención á la suerte de los españoles residentes en las repúblicas sud-americanas, proyectándose además una urgentísima reorganización naval y la renovación de la Administración local en sentido descentralizador, base para la prosperidad de las regiones.

Imp. de F. Fábregues, á cargo de M. Ribé.

EL CRONOMETRO

Relojería Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música. et cétera.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo.

Las composuras de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Depositario exclusivo para Menorca=MANUEL BELTRAN (hijo)

— DE VENTA —

Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tudurí hermanos=Plaza Príncipe=MAHON.

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro.	Ptas. 13'50
Id. de una botella de 1 litro.	» 0'60.
Se abona por cada caja con 25 botellas vacías.	» 4'00.
Id. » » » botella vacía.	» 0'20

ALDRUFEU Y VIDAL

Horticultores Barcelona

Los señores que deseen adquirir plantas, árboles y semillas de dicha casa, pueden dirigirse á su representante en Menorca, Miguel Estela, Nueva núm. 10, Mahón, el cual pondrá á disposición de los compradores los nuevos catálogos recientemente publicados.

Droguería Mahonesa

DE

VALLS Y PONS

En este acreditado establecimiento se ha recibido en depósito un extenso y variado surtido de instrumentos y otros efectos de música, procedentes de una importante fábrica alemana.

NUEVA 6—MAHON

Establecimiento de Viticultura Moderna

Francisco Casellas. Balsas de San Pedro, 1 Barcelona

Caldo Bordelés Casellas.

(Sulfato de cobre en polvo preparado.)

Garantido contra el Mildiu y Black Rot de la viña.

Azufre soluble compagne. (Patentado).

Eficaz contra el Oidium de la vid.

Se azufra y sulfata á la vez.

Economía. Rapidez. Comodidad.

Vides americanas. Híbridos Productores Directores. Injertos.

Pulverizador sistema Muratori (patentado).

No se ha de hombar pulverizando. Funcionan por medio del aire comprimido. 50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Cabidas de 2 á 15

litros.

Arboles frutales, forestales y de adorno.

Palmeras y plantas de salón.

Folleto, Catálogos ilustrados y prospectos gratis.

Admite encargos, D. Luis Gimier y Darder. Infanta 10.—MAHON.

Gran exposición de muebles de Lujo

— EN —

CASA SINTES

Fábrica de Hormas y Tacones

A MÁQUINA DE

J. SERRA HERMANOS

NEGRETE, 61.—CIUDADELA

Con el fin de favorecer á cuantas personas vengan honrando nuestro modesto taller, tenemos el gusto de ofrecer un variado surtido de hormas de todas clases, desde la bota de montar hasta el zapato.

También fabricamos tacones de diferentes modelos y maderas á precios muy reducidos.

Deseando vernos favorecidos de este respetable público, tenemos el gusto de ofrecerles nuestro modesto establecimiento y nuestro activo servicio.

Negete, 61.—CIUDADELA

BANCO DE MAHON

Se convoca la Junta General de señores accionistas para sesión extraordinaria que se celebrará el día 23 de este mes á las cuatro de la tarde, en el domicilio social, al objeto que se halla de manifiesto en estas oficinas. De acuerdo con el artículo 15 de los Estatutos, para que pueda celebrarse dicha sesión han de estar representadas la mitad más una de las acciones en circulación.

Para tener derecho de asistencia es necesario depositar veinte acciones á lo menos en las cajas del Banco, cuyos depósitos se admitirán desde mañana. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el 20 del corriente.

Mahón 3 mayo de 1907.—P. A. de la Junta de Gobierno.—J. sé M. Mercadal, Srío.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Prestación Personal: Año de 1907

Don José M. Mercadal y Pons, Abogado, Alcalde constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que formado el padrón de los contribuyentes al impuesto de la Prestación personal correspondiente al corriente año, con el objeto de atender con su producto á la conservación de los caminos vecinales y demás obras municipales, acordó el ayuntamiento en sesión celebrada el día de ayer exponerlo al público para efectos de reclamación, hasta el día 25 del corriente mes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón á 2 de Mayo 1907.—El Alcalde José M. Mercadal.

ARBITRIO SOBRE BICICLETAS,

Motocicletas y Automóviles de 1907 D. José M. Mercadal y Pons, Abogado, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de lo acordado por este Ayuntamiento, en sesión celebrada en el día de ayer, queda desde esta fecha hasta el día 25 del corriente mes expuesto al público para efectos de reclamación, el padrón formado para la cobranza de dicho arbitrio.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Mahón á 2 de Mayo de 1907.—El Alcalde, José M. Mercadal.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Contabilidad

Fijadas definitivamente las cuentas municipales correspondientes al año 1906, quedan expuestas al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de quince días á los efectos del artículo 161 de la Ley Municipal.

Mahón 10 de Mayo de 1907.—El Alcalde-Presidente, José M. Mercadal.

TROPAS DE LA COMANDANCIA DE Ingenieros de Menorca.

Debiendo intentarse la venta en pública subasta de dos caballos y un mulo de desecho de la Compañía de Telégrafos, cuyo acto tendrá lugar en el cuartel que ocupa la expresada Compañía en Villa-Carlos, el día 27 del corriente mes á las 11 de la mañana, se hace público te por esanuncio á fin de que pueda llegar á conocimiento de los que deseen tomar parte en ella.

Mahón 10 de Mayo de 1907.—El Teniente Coronel Mayor, Manuel Maldonado.

DON FRANCISCO BONET DE LOS Herreros, Mayor de la Sección Mixta de Tropas de Administración Militar de Menorca.

Hago saber: Que el lunes veinte de los corrientes á las once y en los locales que ocupan estas tropas (calle de Santa Cecilia sin número) se procederá á la venta de dos mulas procedentes del derecho de ganado de la expresada unidad de tropas.

El acto Será público y oral por medio de pujas á la llana no inferiores á una peseta siendo rechazadas las proposiciones de compra que no cubran los precios de tasación.

Lo que hago público para general conocimiento.

Mahón 7 de Mayo de 1907.—Francisco Bonet de los Herreros.

LAVELERA MAHONESA

Participa á los Sres. cargadores que el Pallebot Anita al mando de su patrón José Guerrero se hala en Barcelona á la carga para esta.

Para informes y demás dirigirse en Barcelona señores Moll y Ceromina en liquidación, Ancha 51 y en Mahón Miguel Estela, Nueva 10.

ARBITRIO SOBRE LOS PERROS: AÑO 1907

Don José M. Mercadal y Pons, Abogado, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de lo acordado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día de ayer, queda desde esta fecha hasta el 25 del corriente mes, expuesto al público para efectos de reclamación el padrón formado para la cobranza del referido arbitrio.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Mahón á dos de Mayo de 1907.—El Alcalde, José M. Mercadal.

ARBITRIO SOBRE CASAS DE BEBIDAS, Casinos, Cafés, Fondas, Posadas, Hospederías, Vendedores de vinos, Botillerías y demás establecimientos de este carácter; año 1907.

Don José M. Mercadal y Pons, Abogado, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que formado el padrón de contribuyentes al arbitrio expresado, acordó el Ayuntamiento en sesión celebrada el día de ayer que quede expuesto al público para efectos de reclamación, hasta el día 25 del corriente mes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón 2 de Mayo de 1907.—José María Mercadal.

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 4 de la calle de Deyá.

Informará el Notario don Francisco Mercadal.

Lo están, la casa n.º 12 de la calle de San Cirilo y las de Ramis núms. 50 y 52. Para informes en la calle de la Reina números 29 y 31.

BICICLETA

Hay una muy buena para vender. Informarán en esta imprenta.